

# Stadtteilkonferenz

## Neustadt – Altstadt

Ergebnisprotokoll über die Sitzung der Stadtteilkonferenz

am 13.10.2015

im JUKZ am Stintfang

### TeilnehmerInnen:

Herr Rösler	Anwohner
Frau Fischer	WALK
Frau Gehler	Anwohnerin / GMG Blumen
Frau Petersen	Anwohnerin
Herr Hoitz	CDU Bezirksabgeordneter HH-Mitte
Frau Klein	Anwohnerin
Herr Homann	Bürgerverein Hamburg-Mitte e.V.
Herr Hönicka	Anwohner
Herr Blech	Anwohner
Frau Polomski	Anwohnerin
Herr Polomski	Anwohner
Frau Becker	Anwohnerin
Frau Kleist	Anwohnerin
Frau Schroth	BASFI
Frau Wollberg	fördern & wohnen
Herr Andresen	Anwohner
Frau Wiedmann	Anwohnerin
Frau Teegen	Anwohnerin
Frau Michel	Anwohnerin
Herr Günther	Carl-Toepfer-Stiftung
Herr Griebach	St. Pauli Turnverein
Herr Krüger	PK14
Herr Siebert	Anwohner
Frau Strate	Komponistenquartier
Herr Grapentin	Komonistenquartier
Frau Kiupel	Anwohnerin
Herr Chlauba	Initiative Portugiesenviertel
Frau Bath	Schiffszimmerer Genossenschaft
Herr Schelter	Anwohner
Frau Nicholson	Anwohnerin
Frau Johannesson	BA-Mitte – Stadtteilpatin
Herr Klagge	Anwohner
Frau Pagel	HK St. Michaelis
Herr Bartz	Quartiersmanager

### Tagesordnung:

**TOP 1**  
**TOP 2**  
**TOP 3**

### **Begrüßung**

**Protokoll der letzten Stadtteilkonferenz**

**Komponistenquartier**

**Winternotprogramm im Schaarsteinweg**

**Umbau S-Bahn Landungsbrücken**

**Sonstiges**

## **Protokoll der letzten Stadtteilkonferenz**

Zum Protokoll der letzten Sitzung der Stadtteilkonferenz vom 13.10.2015 gab es keine Anmerkungen.

## **TOP 1 Vorstellung Komponistenquartier**

Frau Strate und Herr Grapentin stellen das in diesem Jahr in der Peterstraße eröffnete Komponistenquartier vor: Seit 1971 lockt das Brahms-Museum Besucher aus aller Welt hierher. Die Eröffnung des Telemann-Museums folgte 2011.

Mit der Eröffnung des Komponistenquartiers in der Peterstraße am 19. März 2015 präsentieren sich nun zusätzlich das Carl Philipp Emanuel Bach-Museum und das Johann Adolf Hasse-Museum auf einer neu geschaffenen Ausstellungsfläche gemeinsam mit dem Telemann-Museum in direkter Nachbarschaft zum Brahms-Museum. Weitere Räume mit Ausstellungen für Fanny und Felix Mendelssohn und Gustav Mahler sind geplant und befinden sich in Vorbereitung.

Vor Ort hat auch als neue Gastronomie das Kleinhuis´ Cafe & Weinstube eröffnet.

Das Komponistenquartier sucht noch ehrenamtliche Mitarbeiter. Bei Interesse kann man sich an Frau Strate wenden: [info@komponistenquartier.de](mailto:info@komponistenquartier.de)

Außerdem findet am 27.10.2015 ein Konzert vor Ort statt: Komponistenquartier Hörprobe.

Mehr Informationen und die Möglichkeit sich in den Newsletter einzutragen finden Sie unter: [www.komponistenquartier.de](http://www.komponistenquartier.de)

## **TOP 2 Winternotprogramm im Schaarsteinweg**

Frau Schroth (BASFI) und Frau Wollberg (fördern & wohnen) stellen das auch in diesem Jahr wieder stattfindende Winternotprogramm für obdachlose Menschen vom 01.11.2015 bis zum 31.03.2016 statt. In der Neustadt wird ein neuer Standort in diesem Jahr zusätzlich im Schaarsteinweg 14 eröffnet.

In Hamburg soll niemand erfrieren, darum besteht dieses zusätzliche Angebot im Winter seit über 20 Jahren. Zugleich ergibt sich in diesem Rahmen aber auch die Gelegenheit, obdachlose Frauen und Männer zu beraten und Ihnen zu helfen in ein geregeltes Leben zurückzukehren.

Das Winternotprogramm wird durch ein breites Netz von Beteiligten, das sich aus verschiedenen Kirchengemeinden, der Hochschule für angewandte Wissenschaft in der Alexanderstraße, der Evangelischen Hochschule für Sozialpädagogik beim Rauhen Haus, der Heilsarmee und dem städtischen Unternehmen fördern & wohnen AöR zusammensetzt, ausgerichtet und durch die ehrenamtliche Unterstützung vieler Hamburgerinnen und Hamburger mitgetragen.

In den letzten Jahren musste eine zunehmende Anzahl obdachloser Frauen und Männer untergebracht werden, so dass nun ein Übernachtungsangebot von rund 890 Plätzen angeboten wird. 350 Plätze werden in einem leerstehenden Verlagsgebäude am Schaarsteinweg 14 eingerichtet. Das Programm vor Ort wird bis voraussichtlich Frühjahr 2017 laufen.

Für alle Anwohner, Gewerbetreibenden und interessierten findet am Mittwoch, den

28.10.2015, in der Zeit von 18:00 Uhr bis 19:00 Uhr, vor Ort ein Informationsabend statt. Zudem haben Sie Gelegenheit, sich mit Ihren Fragen direkt an Vertreterinnen und Vertreter des Betreibers fördern & wohnen sowie der Behörde für Arbeit, Soziales, Familie und Integration (BASFI) zu wenden.

Sollten nach Eröffnung des neuen Winternotquartiers noch Fragen oder Probleme entstehen, schlägt Herr Bartz vor, ähnlich wie für das Pik As, einen Rudentisch für Anlieger und den zuständigen Fachbehörden einzurichten, um auf aktuelle Entwicklungen schnell reagieren zu können. Der Vorschlag findet bei allen Anwesenden Zuspruch.

### **TOP 3 Umbau S-Bahn Station Landungsbrücken**

Frau Kiupel hat mehrfach in den letzten Monaten versucht, eine klare Aussage und einen Fertigstellungstermin der Umbaumaßnahmen an der S-Bahn Landungsbrücken von der Deutschen Bahn zu erhalten. Leider sind die Anfragen lange Zeit unbeantwortet geblieben und sie hat nur von den Arbeitern vort Ort in Erfahrung bringen können, dass die Zeitpläne sich deutlich nach hinten verschoben haben.

Herr Bartz kann leider auch nichts genaues dazu berichten, da die Kommunikation mit der Deutschen Bahn sich auch für das Quartiersmanagement als schwierig erweist.

Nach Einschätzung der Situation von Außen, sollte der behindertengerechte Zugang aber bis Ende 2015 / Anfang 2016 fertiggestellt sein.

### **Sonstiges**

Herr Bartz informiert die Anwesenden über das Abstimmungsergebnis der Umfrage zu Olympia auf der Stadtteilwebsite [www.grossneumarkt-fleetinsel.de](http://www.grossneumarkt-fleetinsel.de). Insgesamt haben 232 Personen abgestimmt: 53,7 % haben sich für Olympia ausgesprochen, 43,9 % dagegen und 2,4 % ist es egal. Die Umfrage ist nicht repräsentativ.

Herr Bartz informiert die Anwesenden darüber, dass die kommenden Infoveranstaltungen und Workshops zum Alten Elbpark, aufgrund der erst Ende Oktober vorliegenden Planung des Brückenplaners, nach der Cityausschusssitzung im November weitergehen werden.

Das Thema Parkraummanagement ist auf die nächste Stadtteilkonferenz am 08.12.2015 verschoben worden.

---

Die nächste Stadtteilkonferenz findet statt am

**08. Dezember um 19:00 Uhr in der Rudolf-Roß-Grundschule, Kurze Straße 30 statt.**

Vorschläge zur Tagesordnung können per Email an [info@grossneumarkt-fleetinsel.de](mailto:info@grossneumarkt-fleetinsel.de) geschickt werden